



ENCUENTRO ANUAL SOBRE DERECHOS HUMANOS:

El desafío de la integración cultural de personas migrantes en Chile

Desde el idioma, las tradiciones, costumbres y hasta la discriminación, descubre los retos que enfrentan las personas migrantes en Chile y las iniciativas que se están llevando a cabo para fomentar una verdadera inclusión.

A medida que aumenta el flujo migratorio en Chile, surgen desafíos para todos los sectores de la sociedad. Ante esto, el próximo **viernes 30 de junio**, Pacto Global de las Naciones Unidas en Chile llevará a cabo un importante encuentro centrado en el ámbito de derechos humanos, esta vez, con **foco en los retos que implica la integración cultural de las personas migrantes en el país**. El evento, abierto a todo público, será transmitido en vivo a través de Zoom y contará con la participación de destacados expertos, representantes de diversos sectores.

En él, se **abordarán tanto el contexto global como local**, con el objetivo de generar un análisis profundo y un diálogo en torno a la **contribución del sector empresarial al cumplimiento de la Agenda 2030, de los 17 Objetivos de Desarrollo Sostenible, y el fomento de la integración de las personas migrantes en la sociedad chilena**.

CONTEXTO INTERNACIONAL

Los efectos positivos de la migración para las comunidades de acogida y de origen están bien documentados. Sin embargo, a menudo no se informa de ellos o no se reconocen en los debates públicos.

Según la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos (ACNUDH), **aproximadamente el 3,6% de la población mundial reside actualmente fuera de sus países de origen** y se enfrenta a diario a **numerosos desafíos** en torno a su integración económica, social, cultural y política, teniendo que hacer frente a problemas de discriminación.

El desafío migratorio que deben abordar actualmente distintos Estados de todo el mundo fue acordado a través del **Pacto Mundial sobre Migración**, instancia que busca

brindar apoyo a la cooperación internacional en el ámbito de la gobernanza de la migración.

CONTEXTO LOCAL

Según estimaciones del INE al 31 de diciembre de 2021, **la población extranjera que reside habitualmente en Chile está compuesta por 1.482.390 personas**. En 2021, a nivel regional, la Región Metropolitana concentra la mayoría de la población extranjera residente en el país, con 61,3% de los migrantes. Antofagasta es la segunda región con mayor cantidad de personas extranjeras, pues congrega al 7,2% de la población extranjera, superando levemente a Valparaíso, con el 6,5%.

A pesar de que la normativa interna chilena, en su **Ley de Migración y Extranjería (Ley N° 21325)**, promueve el respeto y garantía de derechos, **siguen existiendo problemas relativos a la discriminación e inclusión**.

Por ello, en el evento se abordará la complejidad de la problemática en materia de **inclusión laboral y educativa** de personas migrantes, relevando la necesidad de garantizar empleos acordes a sus calificaciones y destacando la importancia de la educación como facilitadora de la integración. Además, se presentarán recomendaciones y buenas prácticas para lograr una cohesión sociocultural exitosa, promoviendo la inclusión, el enfoque intercultural y la no discriminación en las instituciones, empresas y gremios.

Esta instancia representa una oportunidad clave para reflexionar sobre los desafíos presentes en esta temática y para buscar soluciones en la integración cultural de las personas migrantes en Chile, en el marco del respeto de los derechos humanos y la construcción de una sociedad más inclusiva y diversa.

Encuentro de Derechos Humanos:

DESAFÍOS EN LA INTEGRACIÓN CULTURAL DE LAS PERSONAS MIGRANTES EN CHILE

30 DE JUNIO 10:00 AM

EVENTO ABIERTO
Transmisión Vía
ZOOM

PRESENTA:



Miguel Yaksic, asesor en migraciones, Min. del Interior. Exdirector SJM.

Rebeca Cenalmor, jefa, Oficina Nacional de ACNUR en Chile

Pablo Bobic, gerente legal, Confederación de la Producción y del Comercio (CPC)

Carolina Rudnick, presidenta, Fundación Libera

Carolina Stefoni, doctora en sociología, académica U. de Tarapacá e investigadora asociada COES.

AUSPICIADORES

PLATINUM



GOLD



SILVER





ORGANIZA





MEDIA PARTNERS






ORGANIZA



INSCRIPCIÓN EN WWW.PACTOGLOBAL.CL

EMPRESAS PACTO GLOBAL

ACCIONA impulsa la creación de bosques urbanos a través del método Miyawaki

Como parte de su propósito de apostar por una regeneración sostenible, ACCIONA Energía ejecutó un proyecto de "restauración ecológica", consistente en la plantación de 1.200 especies nativas en un corredor biológico, ubicado en la comuna de Puente Alto.

Detener e invertir la degradación de la tierra y poner freno a la pérdida de la diversidad biológica es parte de lo que postula el Objetivo de Desarrollo Sostenible (ODS) 15, y del que ACCIONA Energía se ha hecho parte, a través del desarrollo de una iniciativa de "Restauración Ecológica", que tuvo como propósito generar un bosque urbano, en la comuna de Puente Alto, en la Región Metropolitana.

A ocho meses de que se ejecutara esta innovadora iniciativa, en el corredor biológico que conecta el cerro La Ballena con la comunidad de Casas Viejas, las más de mil doscientas especies nativas plantadas a fines del año pasado hoy superan el metro de altura, convirtiendo una zona degradada de la comuna en un "bosque de bolsillo", y con ello, en un futuro parque que generará un espacio de encuentro para las personas.

Esta iniciativa se ha desarrollado bajo el sorprendente método Miyawaki, en honor a su creador, el botánico Akira Miyawaki, que busca replicar las

condiciones naturales del terreno tal y como estaban previo a la intervención humana. De esta manera, este método permite a la vegetación crecer 10 veces más rápido que una plantación normal, devolviendo la biodiversidad, oxígeno y lluvias a las ciudades donde se instalan.

Para el éxito del proyecto, el compromiso de la comunidad en su cuidado y mantención ha sido clave, tal como destaca Claudia Poblete, subgerenta de Medio Ambiente de ACCIONA Energía. "El método Miyawaki no es solo un método ecológico, es una acción que involucra a la comunidad desde un comienzo y hacia el largo plazo. El principal nutriente que requiere este tipo de iniciativa para ser exitoso es que las personas, que disfrutarán de un nuevo espacio verde, velen por su mantención y crecimiento en aspectos tan necesarios como el riego".

Considerado por el Foro Económico Mundial como una pieza clave en la ardua lucha contra el cambio climático,



Para el éxito del proyecto, el compromiso de la comunidad en su cuidado y mantención ha sido clave.

el método Miyawaki se ha utilizado para la creación de diversos bosques urbanos alrededor del mundo, en ciudades tales como París, Bruselas y Londres. En Chile, ACCIONA Energía implementó esta metodología de la mano de la consultora Symbiótica, organización especializada en la plantación de islas nativas, que ya

cuenta con iniciativas en el Hospital Calvo Mackenna, el cerro San Cristóbal, la Cascada de las Ánimas, Isla de Maipo, entre otros.

REGENERACIÓN SOSTENIBLE

El motor que mueve a ACCIONA en la búsqueda e implementación de

soluciones innovadoras y disruptivas para acelerar la lucha contra el cambio climático se encuentra en el propósito de la compañía de apostar por una regeneración sostenible, que va un paso más allá del mero hecho de realizar actividades que no dañen el medio ambiente. Esta concepción apunta a la recuperación del planeta, generando un impacto positivo en el capital natural.

Este propósito, asumido por ACCIONA a nivel global, ha sido plasmado en el Plan Director de Sostenibilidad de la compañía, el cual, en uno de sus pilares plantea el compromiso de plantar un millón de árboles en zonas con degradación ambiental durante el período 2020-2025. En esta línea, el proyecto de restauración ecológica de las 1.200 especies nativas realizado en Chile se suma a este compromiso, mediante el cual se evitará en el mediano plazo la emisión de cerca de 1.000 toneladas de CO₂ al medio ambiente.

MÁS INFORMACIÓN EN:



ACCIONA. Expertos en diseñar un planeta mejor

Energía • Transporte • Agua • Social • Ciudades • Bienes Raíces • Financiero



Descúbrelo en www.acciona.cl